



人工甘味料の甘くないかもしれないお話

腎臓内科 竹井 尚子



健康のため、ダイエットのために、『カロリーゼロ』の飲み物をよく飲みますか？水やお茶がいいとわかついていても、どうしても甘いものを求めてしまうことがありますよね。そんなときにはカロリーを多く含んだジュースのかわりにカロリーゼロの飲み物を選ぶことはよいことだと思います。でも、飲み物はいけません。

ノンカロリー、低カロリーの飲み物、食べ物には人工甘味料が使われています。人工甘味料を摂取しても血糖値は上昇しないと言られていますが、人工甘味料の安全性や危険についてはいろいろな報告があるものの根拠がまだまだ不十分です。せつなく健康を意識して『ゼロカロリー』を手にしているわけです。

よう人工甘味料について
強してみましょ。

よう人工甘味料について少し紹介してみましょう。

人工甘味料の良い点について述べる。皆様ご存知の通りだと思います。カロリーが抑えられる、血糖値があがらない、虫歯になりにくいなどがあります。しかし、人工甘味料を大量に常用するところには注意が必要だと考えさせられる報告もあります。人工甘味料の甘みは血糖値の上昇を伴わないで脳に反応して摂食行動が促進されてむしろ太りやすくなる可能性や、人工甘味料は甘みが強いので甘みに対する感覚が鈍くなり、より甘い糖質を求めてしまう可能性があるようです。ダイエットで糖分を我慢

量の人工甘味料をマウスの体内に当てはめた分量で摂取させ続けたものです。それだけの量を食べ続けるは、さすがに体に影響が起るのかもしれません。病気の発症には個人差が大きいです。私たちが気をつけながら少し飲む程度の量ではほとんど問題がないのではないかと思いま
すが、特に糖尿病になりやすい体質だったり太りやすい体質だったりする方で人工甘味料をかなり摂っていると感じた方は、人工甘味料との付き合いの方を見直してみてはどうでしょうか。栄養バランスを考慮したうえで人工甘味料をうまく活用してみてくださいね。



飲み物、食べ物には人工甘味料が使われています。人工甘味料を摂取しても血糖値は上昇しないと言われていますが、人工甘味料の安全性や危険についてはいろいろな報告があるものの根拠がまだまだ不十分です。せつりく健康を意識して『ゼロカロリー』を手にしているわけです。

するつもりか、どちらに偏分を欲してしまっては、つらいですよ。そのほかには、腸内細菌が様々な健康に影響するといふ話をよく聞きますが、血糖値は上昇させないとしてきた人甘味料の摂取で腸内細菌叢のバランスが崩れ、血糖値が上昇したという興味深い報告もあります。これはマウスの実験で、11週間にわたり人間の推奨最大

ここが知りたい！

Q&Aコーナー

Q 齒が悪いと心筋梗塞になるつて本当ですか？

A 口の中には、健康な人でも、約300種類で2億個の微生物が住み着いており、周囲の環境に応じて悪玉あるいは善玉に変化いたします。歯磨きをさぼると悪玉微生物が口の中へ増えていき、う蝕（むし歯）や歯周病（歯槽膿漏）を引き起こします。その中で、歯周病（歯槽膿漏）を起す歯周病菌と、心血管疾患（心筋梗塞を含む）を引き起こす原因となるアテローム性動脈硬化との関連があることが、3つ判かっています。アテローム性動脈硬化とは、動脈の内側に粥状（アテローム性）のブラーク塊が発生した状態で、動脈の内膜が肥厚し、血流が遮断されたり、血管が破裂したりする、出血や梗塞の元となる病態です。アテローム性動脈硬化と関連する1つ目は、歯周病原性細菌は、歯の周りの歯周ポケット内で繁



山崎 善純



◆ 時間…14時30分
◆ 場所…C館1階からだ情報館
事前予約不要、参加費無料です。
興味のある方は、お誘いあわせの上、ぜひご参加ください。





春秋園だより

ました。ど
ちらもなか
なか簡単で
はない作業

ですが、そ

こは皆様の
経験と、担

当内で協力し合

ことによって、
双方とも美味しそうなスponジと

クリームを作り上げ

ることができます。

ました。

途中「久しぶりの料理だわ。」私

もクリーム混ぜたい。」などのお

声と共に、笑顔と真剣なお顔とが

混ざりながらの調理風景でした。

患者サービス室は現在2名

で勤務しておりますが、前職

は医療関係とは全く異なる業

種に従事しており、多種多様

に渡る事案の対応処理に当た

つておりました。

このような部署は他の病院

にもありますが、東京都内の

大学病院が始まりで、当院で

は平成23年から設置しており

ます。私達は前職で培った知

識と経験を最大限に活かせる

ように勤務していくことを

日々考えております。

患者サービス室という名前

だけをみれば、各種サービス

を提供する業務と思われがち

です。ですが、皆さんが想像するで

あるうサービスとは内容が異

なるものであることを御理解

頂きたいと思います。

(春秋園入所スタッフ一同)

出来上がりになるのかしら。」「どんな
スponジ作り担当はカステラの
生地を切り分け、その表面にお湯
で溶かしたコーヒーを塗つていく
作業です。クリーム作り担当はク
リームチーズと生クリーム、砂糖
を混ぜる作業に取り掛かつて頂き
て、お皿に盛り付けます。完成す
ると自然に利用者様達から拍手が
湧き起りました。待ちきれずに手
を伸ばして食べようとされたり、
「まだなのー?早く食べたい」と
ウキウキされる姿は普段のおやつ
の時間とは違う様子でした。

これからも利用者様のいろいろ
な表情を引き出すことができるよ
うなレクリエーションを企画して
いきたいと思います。

(春秋園入所スタッフ一同)

ビス室と聞いて、どのような
部屋か思い浮かびますか。

患者サービス室は現在2名
で勤務しておりますが、前職
は医療関係とは全く異なる業
種に従事しており、多種多様
に渡る事案の対応処理に当た
つておりました。

このように勤務しておりますが、東京都内の

大学病院が始まりで、当院で

は平成23年から設置しており

ます。私達は前職で培った知

識と経験を最大限に活かせる

ように勤務していくことを

日々考えております。

患者サービス室といふれ
う名前

だけをみれば、各種サービス

を提供する業務と思われがち

です。ですが、皆さんが想像するで

あるうサービスとは内容が異

なるものであることを御理解

頂きたいと思います。

(春秋園入所スタッフ一同)

職種紹介コーナー

患者サービス室

寺崎

渡邊

弘三

1月1日付

入職者

■スポーツリラックス
スポーツインストラクター
高橋 正恵

趣味はスポーツ観戦と筋トレで
れるよう日々成長していきます。
皆さんに笑顔と元気を与える
ために日々努力していきます。

春秋園

介護福祉士 澤留 梢

いつも明るく元気に、利用者
さんは働く母の姿も子供達に見せ
たいです。

■看護部
看護師 栗又 賢子

本格的に職場復帰し、これか
らは働く母の姿も子供達に見せ
たいです。

1月16日付

■看護部
看護師 水江 省吾

見要望や問題等の解決を図つ
て行きますので、どちらでも

構いません。一緒になつて意
見を学び、初めてのことにもチャ
レンジしていきたいと思います。

総務課

准看護師 桜井 やしき

くようになりました。毎週50キ
ロ以上が今の目標です。

ケアサービス部

准看護師 桜井 やしき

一日も早く新しい職場のやり

のよう

です。

構いません。一緒に意

見を

します。

要望や問題等の解決を図つ

て行

ます。

ますので、どちらでも

気兼ねなく、患者サービス室

まで声をお掛け下さい。

方を

学び、

初めてのことにもチャレンジしていきたい

思います。

医療ガス講習会

東京ガスセンター(株)大岡先生をお
昨年12月18日、講師にイワタニ

12/18

(院内教育委員会)
『自宅で創部処置の必要な患者者
への指導に関する検討』

・眼科 金久保 由佳
『緑内障における人間ドック及び検診後の眼科受診調査』
・看護部外来 曽我 朝子

〔優秀演題〕

演題もそれぞれ優劣つけ難く審査員を悩ませる内容の発表ばかりでした。次回の発表も多くの演題が出され盛り上がるることを期待したいと思います。

**第58回院内研究発表会**

12/6.7

招きし、「医療ガスの安全な取扱い方」について、講習会を行ないました。